
В МЕТРО - ТЯЖЕЛЫЙ ПОНЕДЕЛЬНИК. Ут-
ро понедельника, 29 ноября, началось со
сбоя в движении на Серпуховском радиусе
метрополитена. Инцидент произошел в
5.48. При подаче поездов из депо на линию
один состав слегка столкнулся с другим. В
итоге движение на участке от «Пражской»
до «Нагорной» было остановлено и возоб-
новилось только в 8.12. Как нам сообщили
в пресс-службе метрополитена, составы
были пустые, машинисты не пострадали.
Расследует происшествие специальная ко-
миссия.

БУДЕТ ПРАЗДНИК У МОСКВЫ-РЕКИ. День
Москвы-реки и Московский фестиваль яхт
будут отныне ежегодно проводиться в сто-
лице. Об этом в среду, 24 ноября, сообщили
в Департаменте транспорта и связи прави-
тельства Москвы. День Москвы-реки реше-
но проводить в третьей декаде мая, фести-
валь яхт - в первой декаде августа.

ГАИ ОТКРЫЛА ДВЕРИ. В субботу, 27 ноя-
бря, московское управление ДОБДД прове-
ло для учеников выпускных классов город-
ских общеобразовательных школ день от-
крытых дверей. Представители учебных за-
ведений МВД РФ и ГУВД столицы ответили
на вопросы своих возможных абитуриентов.

«СОЛДАТЫ РОССИИ» НУЖНЫ МОЛОДЕ-
ЖИ. В воскресенье, 28 ноября, завершил ра-
боту первый московский международный
слет воинов-интернационалистов «Солдаты
России». На этом мероприятии - впервые за
последние десять с лишним лет - собрались
вместе представители общественных вете-
ранских воинских объединений практиче-
ски всего бывшего СССР. Инициативу про-
ведения слета поддержало правительство
Москвы. В распоряжении, подписанном мэ-
ром Юрием Лужковым, подчеркнуто, что
слет проводится для усиления взаимодей-
ствия органов исполнительной власти с ор-
ганизациями, объединяющими ветеранов
локальных войн и военных конфликтов, в
целях активизации их патриотической рабо-
ты с молодежью.

Татьяна
ХАРЛАМОВА,
специальный
корреспондент
«Московской
среды»

Закрылся один из самых извест-
ных в Москве магазинов детской
книги - «Орленок». В течение

двадцати лет сюда приезжали моск-
вичи из разных уголков столицы, жи-
тели Подмосковья. Потому что знали:
здесь всегда богатый выбор книг и
для малышей, и для школьников всех
возрастов. А перед началом учебного
года здесь начинался настоящий бум.
Где еще можно было купить все сразу
для школьного портфеля: тетради,
дневник, ручки, карандаши, учебники,
литературу для внеклассного чтения?

Опытные продавцы знали многих
покупателей в лицо, принимали спе-
циальные заказы, как в библиотеке.
Сюда приходили на встречу с читате-
лями жившие по соседству Булат
Окуджава, Лев Кулиджанов, космо-
навт Олег Макаров, писатель Петр
Проскурин, комментатор Николай
Озеров.

Увы, пять последних лет «Орленок»
балансировал на грани закрытия. И
вот окончательное решение принято.
Официальная причина - отсутствие
пожарной сигнализации, на установку
которой у магазина нет денег. Следо-
вательно, придется сдать помещение
на несколько лет в аренду либо про-
дать. Верят ли сами сотрудники мага-
зина, что «Орленок» когда-нибудь
снова распрямит крылышки, которые
ему сильно подрезали? Что-то мало-
вато в их голосах оптимизма. 

И повода для него нет. Уже весь
проспект Мира забит престижными
салонами и бутиками, ресторанами,
вытеснившими удобные магазинчи-
ки, булочные, овощные магазины.
Добрались и до пищи духовной. Фир-
менный книжный магазин «Журна-
лист» на проспекте Мира давно за-
крыт. Теперь очередь «Орленка» в
Астраханском переулке. И это в то
время, когда идут бурные дискуссии
о том, как наших детей отвлечь от
чрезмерного увлечения бестолковы-
ми компьютерными играми, способ-
ными довести до отупения даже
взрослого человека, как привить ре-
бятам любовь к чтению...

На двери закрывшегося магазина
мне удалось увидеть несколько лис-
точков из школьной тетради с груст-
ными надписями: «Прощай, «Орле-
нок»! Мы тебя не забудем!»...
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Александр МЕРКУЛОВ,
председатель ТСЖ «Факел»,
САО:
- Благодаря работе центров все деньги
собираются в одном банке, видно их
движение, жителям удобно платить по
одной квитанции, то есть городу это
удобно. Но пока смысла подсоедине-
ния нас к ЕИРЦ я не вижу: во-первых,
у нас уже давно жители платят по од-
ной квитанции, а во-вторых, и в ЖСК,
и в ТСЖ свои правила оплаты жилья,
которые могут и меняться, есть свои
льготы. Если город как-то заинтересу-
ет нас, допустим,  его дотации пойдут
не поставщикам ресурсов, а на персо-
нифицированные счета жителей, - тог-
да, может, и нам будет выгодно подсо-
единиться к системе ЕИРЦ.

Юля ОРЛОВА,
бухгалтер ДЕЗа района Фили,
ЗАО:
- Идея создания ЕИРЦ хороша, но час-
то многое зависит от людей, которые
воплощают задуманное в жизнь. Ска-
зать, что все центры работают хорошо,
нельзя. Часто их сотрудники допуска-

ют и грубость, и непрофессионализм,
а это дискредитирует саму идею.

Марина ПАРШИНА,
главный инженер ДЕЗа 
района Вешняки, ВАО:
- Как житель, я довольна работой
ЕИРЦ. Расположен он в нашем районе
очень удобно, в центре, около автобус-
ной остановки, помещение просто-
рное, красивое, все компьютеризиро-
вано, никогда не бывает очереди.

Мария БАРСУКОВА,
пенсионерка, ЮАО:
- Как же стало удобно! Никакого срав-
нения! Правда, я раньше всегда платила
на три месяца вперед, сейчас приходит-
ся ходить каждый месяц - но это ерун-
да, даже говорить об этом не хочется,
стало гораздо лучше.

Станислав СТЕПКИН,
депутат муниципального 
собрания, Строгино, СЗАО:
- Безусловно, москвичам с возникно-
вением ЕИРЦ стало удобнее. Сущест-
вует единый телефон, по которому

можно уточнить все вопросы. ЕИРЦ -
своего рода ноу-хау  московского
правительства, которые оправдали
возложенные на них надежды. К
юбилею ЕИРЦ нашего района выде-
лены дополнительные помещения.
Пользуясь случаем, хочу поздравить
всех сотрудников ЕИРЦ с юбилеем.

Игорь СЕРГЕЕВ,
полковник в отставке, ЮАО:
- С появлением ЕИРЦ значительно уп-
ростились расчеты по коммунальным
платежам. Хотелось бы, однако, чтобы
в таких протяженных районах Москвы,
как Орехово-Борисово Южное, где я
проживаю, власти позаботились об от-
крытии филиалов ЕИРЦ. Потому что
добраться до расчетного центра не так
просто, а телефон  не всегда помогает.

Александр БУЛАНОВ,
председатель домового 
комитета, корп. 618, 
г. Зеленоград:
- ЕИРЦ позволили сократить и упро-
стить процедуру получения многих
справок по жилью. Теперь эти справ-

ки можно получить в одном месте и
по предварительной записи.

Наталья ВОЙНОВСКАЯ,
пенсионерка, ЮАО:
- ЕИРЦ избавил меня от беспокойства
по поводу подсчетов сумм коммуналь-
ных платежей. Но побеспокоиться мне
все-таки пришлось. Я получаю жилищ-
ную субсидию. Срок выплаты субсидий
закончился, я переоформила докумен-
ты. Но ЕИРЦ  в этом месяце прислал
мне платежный квиток, согласно кото-
рому я должна была заплатить в четыре
раза больше обычной суммы. Правда,
когда в ЕИРЦ я предъявила  претензии,
меня внимательно выслушали и обеща-
ли сделать перерасчет по итогам  года.

Виктор ТЕРЕХИН,
заместитель главы управы
района Лианозово, СВАО:
- Улучшилось качество расчетов с на-
селением, значительно повысился
сбор арендных платежей. База дан-
ных, имеющаяся в ЕИРЦ, позволяет
оперативно выявлять должников по
оплате за коммунальные услуги.

ЕИРЦ - ДВА ГОДА. УСТРАИВАЕТ ЛИ ВАС ИХ
КАЧЕСТВО РАБОТЫ И ОБСЛУЖИВАНИЯ КЛИЕНТОВ?БЛИЦОПРОС
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ВЗЛЕТИТ ЛИ СНОВА
«ОРЛЕНОК»?

Таких необычных семей и во всей стране не-
много. А в многомиллионной Москве их всего
четыре... У Тамары Анатольевны Барановой

пятнадцать детей.
Живет семья Барановых на самой окраине сто-

лицы, в Новопеределкине. Добираться сюда при-
ходится долго, с пересадками. Но Барановы сво-
им местом жительства вполне довольны. Рядом с
их многоэтажкой лес, куда они часто выбираются
погулять, не забывая брать с собой семейного
любимца, огромного ньюфаундленда добряка
Грея.

Среди обитателей квартиры еще два кенара,
водные черепахи, японские птички и рыбки в аква-
риуме... В тесноте да не в обиде, смеется хозяйка
Тамара Анатольевна Баранова.

Эта семья занимает две двухкомнатные и две
трехкомнатные квартиры. Однако и такой жилпло-
щади им маловато. Ведь проживает на ней восем-
надцать человек.

История этой семьи началась много лет назад,
когда симпатичный парень Володя Баранов впер-
вые обратил внимание на семнадцатилетнюю кра-
савицу Тамару. Они жили рядом, в одном дворе,
часто встречались. Но вот ведь как бывает: однаж-
ды взглянул парень в глаза девчонке - и пропал...

Едва Тамаре исполнилось восемнадцать, сыграли
свадьбу. Уж как мама ее просила не торопиться, убеж-
дала,что настоящей жизни она еще не видела... Но так
и не смогла отговорить дочь от раннего замужества.
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28 НОЯБРЯ РОССИЯНЕ ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ МАТЕРИ
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